



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

Tunisie

Question écrite n° 18918

Texte de la question

M. Avi Assouly interroge M. le ministre des affaires étrangères sur la situation en Tunisie. Comment peut-on renforcer les forces laïques et progressistes sans qu'elles n'apparaissent comme des forces de l'étranger et de la France en particulier ?

Texte de la réponse

La France suit avec attention la situation en Tunisie. Elle n'a cessé de soutenir le processus de transition, alors que ce pays traverse une période de difficultés et d'incertitudes. La révolution tunisienne a conduit, le 23 octobre 2011, à la tenue du premier scrutin libre et indépendant. La mise en place d'une troïka associant Ennahda et ses alliés de la gauche laïque tunisienne traduit une volonté de consensus. La France a appuyé cette troïka en recevant le premier ministre Jebali en juin dernier, puis le président Marzouki, en visite d'Etat, qui a prononcé un discours devant la représentation nationale, le 18 juillet 2012. Son soutien se traduit aussi par un dialogue permanent avec tous les responsables politiques et avec la société civile qui porte de nombreux projets de renforcement de l'Etat de droit. Notre pays a notamment augmenté via l'AFD, son soutien financier aux projets qui structurent l'Etat et la société tunisiens de demain. La coopération décentralisée prend aussi toute sa part dans l'action de soutien de la France. Les Tunisiens sont légitimement fiers de leur révolution. C'est à eux que revient la tâche difficile de conduire la transition et d'élaborer le modèle autour duquel pourra se construire la démocratie tunisienne. La France a fermement condamné l'assassinat de Chokri Belaid, comme l'ont fait les responsables tunisiens et le peuple tunisien dans son immense majorité. Elle espère que la Tunisie surmontera la crise. Elle se tiendra aux côtés du peuple tunisien afin que les valeurs universelles qui ont porté la révolution soient préservées.

Données clés

Auteur : [M. Avi Assouly](#)

Circonscription : Bouches-du-Rhône (5^e circonscription) - Socialiste, républicain et citoyen

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 18918

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Affaires étrangères

Ministère attributaire : Affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [19 février 2013](#), page 1684

Réponse publiée au JO le : [12 mars 2013](#), page 2768